

» PRESSE NATIONALE

Politique 

**L'EXPRESSI**  
QUOTIDIEN

### MARATHON CULINAIRE / APRÈS AVOIR PULVÉRISÉ LE RECORD GUINNESS ZEINAB BANCÉ REÇOIT LES FÉLICITATIONS DE LA PREMIÈRE DAME ET DE BEUGRÉ MAMBÉ

131 h et 30 minutes. C'est le temps qu'a passé Zeinab Bancé à l'Agora de Koumassi, une commune d'Abidjan. La cheffe cuisinière ivoirienne s'est en effet lancée dans ce défi fou, depuis le mardi 17 décembre 2024. Durant cinq jours, elle a cuisiné près de 15 000 plats emblématiques de la Côte d'Ivoire destinés aux personnes démunies. L'Éléphante des fourneaux pulvérise ainsi le Record Guinness du plus long marathon de cuisine. Le record était détenu, depuis octobre 2023, par le chef irlandais, installé au Japon, Alan Fisher, qui a cuisiné pendant 119 h et 57 minutes. Sur les réseaux sociaux, la Première Dame Dominique Ouattara et le Premier Ministre Robert Beugré Mambé ont tenu à adresser des félicitations à leur compatriote.

**soirinfo**

### REGISTRE NATIONAL DES PERSONNES PHYSIQUES (RNPP) : UNE OPÉRATION SPÉCIALE D'ENRÔLEMENT LANCÉE À L'INTENTION DES SYRIENS DE LA DIASPORA

L'Office National de l'État Civil et de l'Identification (ONECI) a lancé, le lundi 23 décembre 2024, à Marcory, une opération spéciale d'enrôlement à l'intention des Syriens vivant en Côte d'Ivoire. Selon la sous-directrice de l'Immigration à l'ONECI, Armelle Amichia, il s'agit ainsi de capter cette population pour enrichir la base de données du Registre National des Personnes Physiques (RNPP) et permettre aux membres de cette communauté de régulariser leur état civil et s'intégrer. « En raison de la situation qui prévaut dans leur pays, l'ONECI a voulu leur faciliter l'acquisition de la carte de résident en vue de leur permettre d'accomplir tous les actes de la vie civile et s'intégrer plus facilement en Côte d'Ivoire », a relevé la collaboratrice du directeur général de l'ONECI, Christian Ago Kodia. Ce sont entre 2000 et 3 000 citoyens syriens qui sont attendus.

Economie 

**PATRI**  
OTER

### SYSTÈME DE MANAGEMENT DE LA QUALITÉ : LE TRÉSOR PUBLIC MAINTIEN SON CERTIFICAT ISO 9001 VERSION 2015

Le système de la qualité du Trésor public est toujours efficace. C'est ce qui ressort de l'audit de surveillance n°2, organisé dans le cadre du deuxième cycle de certification du Trésor public à la norme ISO 9001 Version 2015. L'audit qui s'est déroulé, du 18 au 20 décembre 2024, a porté sur plusieurs processus à Abidjan et dans plusieurs postes comptables à l'intérieur du pays, notamment Dabou, Jacquerville, Grand-Lahou, Adzopé, Korhogo, Toumodi et Bondoukou. Après avoir évalué les principaux processus et parcouru plusieurs circonscriptions financières de l'intérieur, les auditeurs notent que le Trésor public certifié garde intactes ses performances et se hisse sur le sentier de l'excellence. Les résultats livrés par l'équipe des auditeurs pour le compte de AFNOR, conduite par M. Yao N'Goran, ont démontré que le système de la qualité du Trésor Public est toujours efficace.



## LUTTE CONTRE LE CANCER, L'ANÉMIE, L'HÉMOPHILIE ET AUTRES PATHOLOGIES : NOUVEL ACCORD DE PARTENARIAT ÉTAT DE CÔTE D'IVOIRE - LABORATOIRES ROCHE

L'État de Côte d'Ivoire et les Laboratoires Roche sont, depuis 2014, liés par un partenariat dans le cadre de la lutte contre le cancer et pour l'amélioration de l'accès aux soins. Comme résultats, l'on mentionnera notamment : plus de 30 000 femmes supplémentaires dépistées de façon précoce pour le cancer du sein ; la hausse du nombre de patients traités annuellement de 930 à 2 295 en 2024 ; l'augmentation du taux de survie à 5 ans des femmes atteintes de cancer du sein, passant de 20 % en 2014 à 56 % en 2024 ; l'ouverture de nouveaux centres de dépistage et de traitement avec à la clé plus de 10 millions personnes touchées. Un nouvel accord sur la période 2025-2029 a été signé, le vendredi 20 décembre 2024, entre le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, et le directeur général Roche Afrique, Mathurin Tchoupi.



## FORMATION PAR L'APPRENTISSAGE : 2107 JEUNES LANCÉS DANS LE BAIN

Les initiatives pour l'insertion socio-professionnelle des jeunes continuent d'être au centre des préoccupations du Gouvernement ivoirien. Hier, lundi 23 décembre 2024, dans les locaux de l'agence régionale de l'emploi jeunes à Treichville, le Gouvernement a lancé la formation par apprentissage de 2107 jeunes. C'était en présence des ministres Mamadou Touré (Promotion de la Jeunesse, Insertion professionnelle et Service civique) et Souleymane Diarrassouba (Commerce et Industrie). S'inscrivant dans le cadre du C2D3, ce programme est mis en œuvre par l'Agence emploi jeunes et la Chambre nationale des métiers de Côte d'Ivoire.



## ÉDUCATION / MARIATOU KONÉ AUX LAURÉATS DU PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE : « CONTINUEZ À PORTER HAUT LE FLAMBEAU DE L'EXCELLENCE ET RESTEZ CONCENTRÉS SUR VOS OBJECTIFS »

Maintenir le cap. C'est l'exhortation faite aux 2e et 3e du Prix National d'Excellence 2024 du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation par la première responsable du département ministériel, Mariatou Koné, hier, lundi 23 décembre 2024, à la cérémonie de remise des prix à la Direction des Examens et Concours (DECO). « Continuez à porter haut le flambeau de l'excellence et restez concentrés sur vos objectifs », a-t-elle encouragé les lauréats. Cette cérémonie, a-t-elle fait savoir, est une invitation à tous les acteurs de l'Éducation à cultiver l'excellence. Poursuivant, la ministre de l'Éducation nationale a rendu hommage aux enseignants, aux encadreurs et aux parents qui, selon elle, sont les piliers du succès des élèves.



## ACCIDENTS DE LA CIRCULATION : DES MESURES VIGOUREUSES POUR UNE RÉDUCTION ANNONCÉE EN 2025

Oumar Sacko, directeur général des Transports terrestres et de la Circulation, Étienne Kouakou, directeur général de l'Office de Sécurité routière (OSER) et le commissaire-divisionnaire Touré Abdoul Kader, directeur général de la Police spéciale de la Sécurité routière, ont coanimé une conférence de presse, le lundi 23 décembre 2024, à Abidjan-Plateau. La tendance baissière des accidents de la circulation enregistrée en Côte d'Ivoire avec l'entrée en vigueur de la stratégie nationale de sécurité routière en juillet 2021 est mise à mal depuis le mois d'août 2024. Des mesures vigoureuses ont à cet effet été prises pour une réduction annoncée en 2025.

## PROMOTION DE LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE : LES LAURÉATS DE LA 3E ÉDITION DES « SUBLIMES DU TOURISME » HONORÉS

Les lauréats de la 3e édition des « Sublimes du Tourisme » sont connus. La liste des vainqueurs de ce rendez-vous consacrant la célébration des acteurs qui font rayonner la Côte d'Ivoire à travers son patrimoine touristique et culturel, a été dévoilée, le vendredi 20 décembre 2024, au cours d'une cérémonie, au Palais des congrès du Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Cocody. C'était en présence de plusieurs personnalités, dont le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Eugène Aka Aouélé, et la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, qui ont salué les efforts des acteurs du secteur. Déclinée sous le thème « Côte d'Ivoire : terre de gastronomie et de découvertes », cette soirée de l'excellence a été marquée par l'annonce de deux grandes initiatives par le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana.

---

## DÉPART ANTICIPÉ EN CONGÉ DANS LES ÉCOLES : LA MESURE DE FERMETÉ DU GOUVERNEMENT A PAYÉ

Le Gouvernement, on peut le dire, a réussi à endiguer le phénomène des départs anticipés en congé pour les fêtes de fin d'année. Ce mouvement donnait lieu à des tensions dans les lycées et collèges de Côte d'Ivoire. Mais, contrairement aux années précédentes, ce phénomène n'a pas vraiment été observé, en dépit de quelques cas isolés, vite étouffés. Le constat et les témoignages des acteurs du système éducatif sont des preuves tangibles de ce changement positif, fruit des efforts du Gouvernement qui œuvre pour une école d'excellence et de qualité. Après la nomination du Professeur Mariatou Koné, en qualité de ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, la campagne « zéro congé anticipé » et les États généraux de l'école en 2022 sont des actes forts posés dans la continuité de la lutte contre ce phénomène. Les mesures de fermeté prises produisent d'ores et déjà des résultats probants.

---

## MYSS BELMONDE DOGO OFFRE DES CADEAUX À 5 000 ENFANTS ET UN PARC À JEUX

Les enfants du grand Guibéroua et des sous-préfectures de Gagnoa, au nombre de 5 000, ont reçu des cadeaux de la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo. A l'occasion de l'arbre de Noël, le dimanche 22 décembre 2024, à l'esplanade du foyer polyvalent Yoro Joachim. Parents, chefs de village et de communauté, ainsi que les autorités se sont joints à la ministre pour donner un sourire aux enfants. « Pour nous, il est important qu'à l'occasion de la Noël, nos enfants, bien que loin d'Abidjan, reçoivent des jouets et pour bien s'amuser, ils ont un parc de jeux », a fait savoir la ministre.

---

## SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LES ENGINES DE 2 ET 3 ROUES BIENTÔT INTERDITS SUR LE BOULEVARD FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY

La circulation sur le boulevard Félix Houphouët-Boigny, anciennement Valéry-Giscard-d'Estaing (VGE), sera formellement interdite aux engins à deux ou trois roues à compter de 2025. L'information a été rendue publique par le DG des Transports terrestres et de la circulation, Oumar Sacko, lundi 23 décembre 2024 à Abidjan. A l'en croire, les utilisateurs de véhicules à deux ou trois roues, allant de Treichville à Port-Bouët, utiliseront des routes de déviation au lieu de passer par la voie principale. Pour Oumar Sacko, la circulation des motos présente des enjeux significatifs en matière de sécurité. Leur prolifération peut entraîner des conséquences indésirables si les règles de circulation ne sont pas respectées. (Source : CICG)

---

Même différents, tous les enfants ont les mêmes droits. L'État gère quatre pouponnières. Celle de Dabou accueille 107 enfants atteints de handicaps lourds. Une équipe pluridisciplinaire dévouée est à la tâche pour permettre à ces pupilles de l'État de parvenir au meilleur épanouissement possible. C'est depuis 2015 que le Gouvernement a décidé de faire de la pouponnière de Dabou, une structure d'accueil spécialisée pour la prise en charge des enfants présentant de lourds handicaps (l'Infirmité Motrice Cérébrale, l'autisme, la surdit , les troubles du comportement, la microc phalie, l'hydroc phalie). L' tablissement est sous la tutelle du Minist re de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, qui en a fait un v ritable havre pour les enfants abandonn s. (Source : CIGG)

Culture 

## TONKPI / 7E  DITION DU FESTIVAL NIHIDALEY : LA CULTURE AU SERVICE DE L'UNIT  NATIONALE

Le 20 d cembre 2024, un moment d'exception a marqu  le festival : l'accueil chaleureux du peuple du Sud-Como , invit  d'honneur de cette  dition. Conduite par le ministre Aka Aou l , pr sident du Conseil r gional du Sud-Como , la d l gation comprenait  galement des figures politiques et culturelles de renom, dont les ministres Kobenan Kouassi Adjoumani, parrain de l' v nement, et Myss Belmonde Dogo, marraine de la soir e Sunga. Repr sentant les huit royaumes de leur r gion, les invit s ont offert un spectacle authentique et vibrant. Les festivaliers ont  t  transport s par des danses traditionnelles telles que l'Abodan des Agnis-Abour  et l'Abissa des Nzima Kotoko, sublim es par les sons majestueux du tam-tam Attougblan. En mettant   l'honneur les cultures ivoiriennes, le Festival Nihidaley d passe les simples festivit s pour devenir un v ritable vecteur de coh sion nationale.



VU SUR LE NET

Soci t  

## TOURISME : ULTIMATUM AUX  TABLISSEMENTS ILL GAUX, FERMETURE ANNONC E APRES LE 20 JANVIER 2025

Depuis 2014, le Minist re du Tourisme et des Loisirs s'est dot  d'un Code du Tourisme.   son article 33, ce texte stipule : « L'exercice de toute activit  dans le secteur du tourisme est soumis   une autorisation pr alable du Minist re en charge du Tourisme. » De 2014   2016, plusieurs campagnes de sensibilisation et de vulgarisation du Code ont  t  men es   l' chelle nationale,   destination des op rateurs du secteur touristique. Cependant, une  tude men e en 2016 a r v l  que seulement 15 % des  tablissements  taient en conformit  avec les exigences du Minist re. Face   cette situation, lors d'une conf rence de presse tenue, ce lundi 23 d cembre 2024,   Abidjan-Plateau, M. Georges Boka Bi Yako, inspecteur g n ral du Minist re du Tourisme et des Loisirs, a rappel  aux acteurs du secteur l'urgence de r gulariser leur situation. Faute de quoi, ils s'exposent   la fermeture de leurs  tablissements apr s le 20 janvier 2025.

## LA BANQUE NATIONALE D'INVESTISSEMENT (BNI) ET LE FONDS DE D VELOPPEMENT DE LA FORMATION PROFESSIONNELLE (FDFP) SIGNENT UN PARTENARIAT POUR L'ACCOMPAGNEMENT DES OP RATEURS DE FORMATION

La Banque Nationale d'Investissement (BNI), repr sent e par son directeur g n ral, Youssouf Fadiga, et le Fonds de D veloppement de la Formation Professionnelle (FDFP), repr sent e par son secr taire g n ral, Philippe Kouakou N'Dri, ont sign  un accord, ce lundi 23 d cembre 2024,   Abidjan-Cocody. Cet accord vise   lancer un programme de financement destin  aux op rateurs de formation agr es par le FDFP. La

BNI et le FDFP s'engagent, à travers cet accord de partenariat, à soutenir les cabinets de formation agréés par le FDFP en mettant en place des mécanismes de financement structurés et adaptés aux besoins desdits cabinets. L'objectif est de permettre la continuité des formations qui peuvent s'étendre sur 12 à 24 mois avant de pouvoir établir une facture.

» AGENCE DE PRESSE

Société



## LE MINISTRE DE LA SANTÉ CONFIRME LE PAIEMENT DES ARRIÉRÉS DE SALAIRES DES CONTRACTUELS DU CHU DE YOPOUGON

Le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle (MSHP-CMU) a confirmé le paiement de l'ensemble des arriérés de salaires des contractuels du Centre hospitalier universitaire (CHU) de Yopougon. Lors d'une conférence de presse tenue, lundi 23 décembre 2024, le directeur des Ressources humaines (DRH) du Ministère, Yao Abissa, a précisé, en présence du directeur général du CHU de Yopougon, que l'apurement des passifs de salaires avait été effectué en décembre 2024 pour toutes les sociétés de prestation. En ce qui concerne la suspension de solde de Koffi Kouassi Narcisse, le DRH a indiqué que, par courrier n°008333/MSHPCMU/CAB/DRH en date du 15 octobre 2024, le Ministère avait remis l'intéressé à la disposition du Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration, pour abandon de poste et non en raison de ses activités syndicales.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

@gouvci.official

@gouvci

@gouvci.official

gouvcivideo

gouvci

+225 07 87 36 36 36

@gouvci.official

101  
Aid Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

CICG

Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 101



101  
Aid Gouvernement

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale